

Alumna:

Lizbeth Guadalupe Medina Aguilar.

Licenciatura:

Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Docente:

Karina Hernández Salazar.

Materia:

Medicina Social.

San Cristóbal de las casas, Chiapas.

En el presente ensayo se hablará acerca de los niveles de atención en México, se menciona tres tipos de niveles de atención, los cuales ayudan en la prevención promoción y tratamiento de los individuos para las enfermedades. Esto es de gran ayuda para las personas ya que pueden estar informadas de las distintas enfermedades que se pueden prevenir y también en diagnosticarlas y curarlas. En México se cuenta con diferentes instituciones las cuales nos ayudan a detectar enfermedades que los individuos pueden llegar a padecer o si ya están enfermas se cuenta con diferentes unidades de atención para combatirlas.

El primer nivel de atención “Lo forma una red de unidades médicas que atienden a nivel ambulatorio. Son el primer contacto del usuario con sistema formal de atención. Estas unidades pueden tener distinto tamaño y variar en su forma y organización” (Valdovinos, 2016). En este primer nivel de atención tienen la función de la prevención de enfermedades a través de campañas o brigadas que organizan los distintos profesionales para poder informar a la población de diferentes temas de salud que pueden prevenir por ejemplo podemos informar a la población sobre la diabetes, obesidad, cáncer de mama, planificación familiar, enfermedades de transmisión sexual, vacunación entre otros temas que son relevantes para el conocimiento de la población, todo esto con el propósito de evitar que se enfermen y que se saturen los hospitales. Las unidades de atención para este nivel son los distintos consultorios que se tienen en las farmacias, IMSS, DIF, entre otros los cuales otorgan información a los individuos para prevenir enfermedades.

El segundo nivel de atención “Atiende la mayor parte de los problemas y necesidades de salud que requieren internamiento hospitalario o atención de urgencia, así como servicios relacionados con la medicina interna. En este nivel las unidades están organizadas en cuatro especialidades básicas de la medicina interna, cirugía pediatria y ginecoobstetricia” (Valdovinos, 2016). En este nivel, intervienen los hospitales son quienes están especializados para atender a personas con alguna enfermedad que padezca el individuo, en los cuales hay diferentes departamentos que están al servicio y las unidades de atención en este

nivel en México son: el hospital general de Iztapalapa, hospital pediátrico, hospital general de zona 47 (IMSS), hospital general de zona con medicina familiar 8 (IMMS), el centro médico nacional 20 de Noviembre (ISSTE) y el hospital Regional “Gral. Ignacio Zaragoza” (ISSSTE).

Y por último, el tercer nivel de atención consiste en una “Red de hospitales de alta especialidad, en los cuales se encuentran subespecialidades y equipos de apoyo que no encontramos en el segundo nivel de atención” (Valdovinos, 2016) en este último nivel, se atienden problemas que no se pueden resolver en los otros niveles anteriores ya que se requiere de otros muchos más conocimientos especializados en la enfermedad que padece el individuo, o en una tecnología específica. En México, las unidades de atención con las que cuenta este tipo de tecnología y conocimiento es el Instituto Nacional de Cancerología, Instituto Nacional de Nutrición, Instituto Nacional de Psiquiatría, Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias, Instituto Nacional de Pediatría y el Instituto Nacional de Cardiología.

Para concluir, es importante decir que en México se cuenta con estos tipos de niveles de atención los cuales son de ayuda a los individuos porque se pueden prevenir algunas enfermedades, y hay diferentes unidades de atención las cuales hacen frente a las enfermedades que aquejan a la población y aunque México no cuenta con mucha tecnología para atender algunas enfermedades, se pueden tratar algunas otras enfermedades que padezcan los individuos.

Fuente de consulta:

Valdovinos K. (6 de diciembre 2016). Niveles de atención médica en México.
Recuperado de <https://prezi.com/ysl7xrasmepi/niveles-de-atencion-medica-en-mexico/?fallback=1>